

トピックス

今年は丑年ーコウシンウミウシー

今年の干支は丑、海の中にある丑というと、ウミウシを思い浮かべます。普通ウミウシは指先程度の小さな生き物ですが、時にはこんな大きなウミウシもいるのです。



写真1 コウシンウミウシ（左：表 右：裏） バットの大きさは幅 30 cm

2021年1月14日に、白浜のエビ網漁業者佐々木美年氏が大きい変な生き物がエビ網に罹ったと、写真のような生き物を持ってきてくれました。1 kgを超える大型で、どこが頭か尻尾かわからない塊りのような生き物で、はじめはナマコの仲間かと思いましたが、手に取ってみると体の前後に口部や肛門はなく、また腹側にナマコの特徴の細かい管足はなく、アワビのような腹足があるだけでした。まさかと思



写真2 水中でのコウシンウミウシ
前部（右側）に白い触角、後部（左側）に鰓がある。

いながら、ウミウシガイドブックを紐解くと、このような巨大なウミウシはコウシンウミウシしかいなく、色彩がガイドブックの灰褐色や青みがかった灰色とは異なっているようですが、コウシンウミウシと同定しました。測定データは長さ 24 cm、重量 1,322g でした。

水中に入れると、本来の姿を現し、体の前部には牛の角のような触角が、後部には鰓が出てきて、ゆっくりと動き出しました。珍しい生物なので、下田海中水族館に寄贈しました。

（長谷川雅俊）